
 

Abschrift    SchulA/002/2011 
Ausschuss für Schule, 
Soziales, Jugend und Sport 

    Havixbeck, 22.03.2011 
 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses zu der heutigen Sitzung 
ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Margarete Schäpers sind 
folgende Ausschussmitglieder anwesend:  
 
 
 
Vorsitzende 
Frau Margarete Schäpers   
 
Ratsmitglieder 
Frau Sabine Bäumler-Özkent   
Frau Hildegard Brinkforth-Kemper   
Herr Klaus-Gerhard Greiff  Vertretung für Annegret Trahe-Museler 
Herr Thomas Wardenga   
Frau Gisela Weitkamp   
 
Sachkundige Bürger 
Herr Frank Fohrmann  Vertretung für Frau Gabriele Sarter 
Frau Gerda Steinhausen  Vertretung für Alexander Flüthmann 
Frau Stefanie Becker   
Frau Sabine Cziossek-Skirde   
Herr Michael Schultze   
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Dieter Menke (Gemeindesportverband)  
Frau Brigitta Tusch-Hülsken (Stift Tilbeck)  
 
Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG 
Herr Dr. Torsten Habbel (Ltd. 
Gesamtschuldirektor) 

 

Herr Rolf Grieskamp (Ev. Kirchengemeinde)  
 
Protokollführer 
Frau Nicole Schonnebeck   
 
von der Verwaltung 
Herr Beigeordneter Wolfram Pott   
Herr Reinhold Temme   
 
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder 
Frau Annegret Trahe-Museler   
 
Sachkundige Bürger 
Herr Alexander Flüthmann   
Frau Gabriele Sarter   
 
Sachkundige Einwohner 
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Herr Samuel Bongartz (Jugendbeirat)  
Herr Dr. Friedhelm Höfener 
(Gemeindeelternrat) 

 

Frau Elisabeth Monse (Seniorenbeirat)  
 
Mitglieder gem. § 85 (2) SchulG 
Herr Dieter Hieke (Münsterlandschule)  
Herr Stefan Rölver (Kath. Kirchengemeinde)  
Frau Regina Sommer (Grundschulrektorin)  
 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt die Ausschussvorsitzende die anwesenden Mitglieder, 
die Presse, die anwesenden Bürger/innen und stellt die Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
 
Es sind viele Fußballspieler/innen der Sportvereine Schwarz-Weiß Havixbeck sowie Gelb-
Schwarz Hohenholte anwesend, die sich zum Thema Kunstrasenplatz einbringen möchten, so 
dass beschlossen wird, die Tagesordnung –wie bereits im Bau- und Verkehrsausschuss 
geschehen- um den Tagesordnungspunkt 6.1 „Stellungnahme der Sportvereine zur 
Notwendigkeit der Errichtung eines Kunstrasenplatzes“ zu erweitern, um dem Sprecher der 
Gruppe Gelegenheit zur Erläuterung zu geben. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Des Weiteren wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 11 „Entwurf einer 
Zuständigkeitsordnung für die Ausschüsse des Rates der Gemeinde Havixbeck“ abzusetzen, 
wie bereits im Bau- und Verkehrsausschuss und im Ausschuss für Wirtschaftsförderung, 
Fremdenverkehr und Kultur ebenfalls geschehen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ausschusssitzung 
 
Einwendungen liegen nicht vor. 
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TOP 3 
Bekanntgaben des Bürgermeisters 
 
BG Pott berichtet: 
 

1. Weiterentwicklung des Außenspielbereiches in der Kommunalen 
Kindertagesstätte Im Flothfeld 
Wie bereits in der Sitzung am 23.11.2010 berichtet läuft das Verfahren, einen Teil des an 
die Kindertagesstätte Flothfeld angrenzenden Spielplatzes der Kindertagesstätte 
zuzurechnen. Hierzu fand im Rahmen des Verfahrens zur Änderung des 
Bebauungsplanes eine Anliegerversammlung statt. Nach deren Auswertung wird in einer 
nächsten Sitzungsfolge über das Ergebnis beraten. 

 
2. Bobbycarbahn/Verkehrsübungsbahn 

Die durch den Förderverein finanzierte Bobbycarbahn/Verkehrsübungsbahn“  wurde 
bereits fertig gestellt. Die „Einweihung“ findet am 15.04.2011 statt. 
Dem Förderverein sage ich nochmals besonderen Dank für das großartige Engagement. 
 

3. Kindergartenbedarfsplan 2011/2012 
Der Kindergartenbedarfsplan für 2011/2012 wurde am 02.03.2011 durch den Kreistag 
beschlossen. In Havixbeck stehen insgesamt 380 Plätze (Kindergartenjahr 2010/2011 
390 Plätze) zur Verfügung.  
Für die Kindertagesstätte Im Flothfeld sind 10 Plätze im Gruppentyp II (0-3jährige)   und 
50 Plätze im Gruppentyp III (3-6jährige) vorgesehen, also einschließlich der von der 
Gemeinde Havixbeck gem. Ratsbeschluss vom 09.12.2010 beim zuständigen Kreis 
Coesfeld beantragten Aufstockung um 2 Plätze. 
 

4. Gemeinschaftsschule Billerbeck 
Die Stadt Billerbeck hat mit Schreiben vom 07.12.2010 mitgeteilt, dass der Rat der Stadt 
Billerbeck den Abschluss von Kooperationsverträgen mit den benachbarten Schulträgern 
Coesfeld und Nottuln (jeweils Gymnasien) anstrebt. Sie bedanken sich für das 
freundliche und konstruktive Gespräch mit der Gemeinde Havixbeck und weisen darauf 
hin, dass die avisierten Verträge mit Coesfeld und Nottuln nicht ausschließen, dass die 
Schulen aus Billerbeck und Havixbeck den geknüpften Kontakt weiterentwickeln. Frau 
BM Dirks hat mir auch gestern noch einmal eine e-mail mit dem aufmerksamen Hinweis 
auf die sachliche Nähe unserer beiden Schulen übersandt. 
 
Mit Schreiben vom 14.03.2011 teilte die Stadt Billerbeck mit, dass 9 Havixbecker Kinder 
zur Gemeinschaftsschule angemeldet sind, diese jedoch gem. Genehmigungserlass nur 
aufgenommen werden können, wenn die Gemeinde Havixbeck zustimmt. Ich habe mit 
der Maßgabe, dass keine anderen Schulstandorte gefährdet werden, diese Zustimmung 
am 17.03.2011 erteilt.  
 

5. Defibrillator in der Anne-Frank-Gesamtschule Havixbeck 
Die Schulkonferenz hat am 10.02.2011 die Anschaffung eines Defibrillators beantragt. 
Dieser soll angeschafft werden mit Mitteln hierfür aus dem Haushalt 2011 (s. 
nachfolgende Haushaltsberatungen). 
 

6. Toillettensituation in der Anne-Frank-Gesamtschule Havixbeck 
Die Schulkonferenz hat am 10.02.2011 ebenfalls die Sanierung der Schultoiletten und 
damit die Einstellung von 30.000,- € in den Haushalt 2011 beantragt. Hierfür sollen nach 
Besichtigung durch den Bau- und Verkehrsausschuss am 17.03.2011 die in den 
Haushalts-Entwurf 2011 bereits eingestellten Mittel in Höhe von 20.000,- € verwendet 
werden. Die Sanierung erfolgt dann unter Beteiligung der Eltern. 
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7. Skate-Park 
Auf Grund der guten Wetterlage wird der Skate-Park voraussichtlich am kommenden 
Dienstag, 29.03.2011 geliefert. Die Ausschreibung und die Auftragsvergabe sind im 
vergangenen Jahr erfolgt, lediglich durch den frühen Wintereinbruch wurde die Lieferung 
und Montage verzögert. 

 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 4 
Bekanntgaben der Ausschussvorsitzenden 
 
Die Ausschussvorsitzende bittet die Anwesenden um eine Schweigeminute für die Menschen in 
Japan und Lybien, die Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen. 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 5 
Berichte der Schulleitungen 
 
 Baumberge-Schule, Kath. Grundschule Havixbeck 
 
BG Pott verliest von Frau Sommer folgenden Bericht: 
 
Haushalt/OGGS 
Die beantragten 1200 € für die OGS können laut Herrn Pott aufgrund der angespannten 
Haushaltslage leider nicht bewilligt werden. 
Dies bedauern wir ebenso sehr wie die Tatsache, dass die seit Jahren beantragte und 
besonders im letzten heißen Sommer dringend erforderliche Markise am Eingang der OGS nicht 
genehmigt wurde. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Für die Markise werden bereits andere einfache Lösungen zum Sonnenschutz mit der Schule 
besprochen, i.ü. s.u. TOP 12 Haushaltsberatungen 
 
Schulhofumgestaltung  
Der Förderverein möchte unseren Schulhof bezüglich der Optimierung von Spielmöglichkeiten 
auf dem Wall umgestalten. Inzwischen wurden Gespräche mit Herrn Pott, Herrn Haschke und 2 
Firmen geführt. Ein Angebot liegt bereits vor. 
Es soll - sofern finanzierbar - ein Natur-Spiel-Raum entstehen, der kreative 
Bewegungsmöglichkeiten ermöglicht (z. B. Seilpfad, Balancier- und Geschicklichkeitsparcours). 
Ansprechpartnerin ist als Vorsitzende des Fördervereines Frau Gibmeier. Sobald ein 
Finanzierungsplan erstellt wurde und die Realisierung näher rückt, soll ein Antrag auf 
Unterstützung des Projektes an die Gemeinde erfolgen. 
 
BG Pott merkt hierzu an: 
Gespräche zu einem tatsächlichen Plan oder zu einer Finanzierung wurden mit mir bisher nicht 
geführt. Eine Finanzierbarkeit durch die Gemeinde für eine solche zusätzliche neue Maßnahme 
ist angesichts der seit Ende vergangenen Jahres besonders zugespitzten Finanzsituation leider 
nicht ersichtlich. 
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Flohmarkt  
Am 2.4.11 von 14.00 bis 17.00 Uhr wird erstmalig ein großer Flohmarkt in unserer Schule 
stattfinden. Der Förderverein möchte allen Eltern der Schule und auch anderen Interessierten 
die Möglichkeit geben, vom Kaffeegeschirr über Spielsachen und Bekleidung Dinge günstig zu 
erwerben und zu verkaufen. Auch das Kollegium wird sich daran beteiligen. 
 
Gemeinsame Raumnutzung mit der AFG  
In einer Schulvereinbarung zwischen der AFG und der Baumberge-Schule bezüglich der 
Raumnutzung vom 3.12.10 wurde für das kommende Schuljahr festgelegt, dass von 3 
freiwerdenden Klassenräumen bei uns die AFG einen zusätzlichen Raum nutzen wird. Die AFG 
wird ab dem Schuljahr 2011/12 somit insgesamt 3 Räume in unserer Schule nutzen. Es wäre 
wünschenswert, wenn dies wie bisher Oberstufenschüler sein werden. Ab dem Schuljahr 
2012/13 sollen der AFG noch 2 weitere Räume zur Verfügung gestellt werden. 
 
 Anne-Frank-Gesamtschule Havixbeck 
 
Herr Dr. Habbel gibt folgenden Bericht: 
 
Schulvereinbarung zwischen der Baumberge-Schule und der Anne-Frank-Gesamtschule 
Die Schulkonferenz der AFG hat am 10.2.2011 die Schulvereinbarung zwischen der 
Baumberge-Schule und der AFG angenommen. 
 
Internationale Kinder- und Jugendgesundheitsstudie (HAT) 
Unsere Schule hat im letzten Jahr an der internationalen Kinder- und Jugendgesundheitsstudie 
der Universität Bielefeld teilgenommen. Das positive Ergebnis möchte ich Ihnen gerne in der 
Zusammenfassung von Frau Prof. Dr. Kolip mitteilen: 
„Von den insgesamt 7.576 SchülerInnen und Schüler an 109 Schulen in Nordrhein-Westfalen, 
die sich an der HBSC-Gesundheits-Studie beteiligt haben, wurden an Ihrer Schule 77 
SchülerInnen zu ihrer Gesundheit, zum Gesundheitsverhalten und ihrer Einschätzung der 
Schulkultur befragt. … 
So zeigen sich für Ihre Schule in allen Bereichen sehr gute (oberes Drittel) oder gute (mittleres 
Drittel) Werte verglichen mit allen Untersuchungsschulen aus NRW. SchülerInnen Ihrer Schule 
verweisen häufiger darauf, an allen Schultagen zu frühstücken. Darüber hinaus essen sie 
seltener Süßigkeiten. Hinzukommend ist eine höhere Anzahl an SchülerInnen täglich in einem 
empfohlenen Maß körperlich aktiv und verbringt weniger Zeit vor dem Fernseher. Aus dem 
Bereich Gewalt und Aggressivität ist vor allem hervorzuheben, dass sich weniger SchülerInnen 
an Schlägereien beteiligen, als dies in 2/3 aller Untersuchungsschulen aus NRW der Fall ist.  
Bei der Gesundheit zeigt sich eine hohe subjektive Gesundheit, die Lebenszufriedenheit und 
das Auftreten psychosomatischer Beschwerden ist dem mittleren Drittel zuzuordnen.“  
 
Schul-Sanitätsdienst  
Die Schule hat mit allen geeigneten Mitteln für die Verhütung von Unfällen und für eine 
wirksame Erste Hilfe zu sorgen. Ergänzend zur bisherigen Erste Hilfe-Versorgung soll im 
kommenden Schuljahr an der AFG ein Schulsanitätsdienst erneut eingerichtet werden.  
 
2. AFG-Sponsorenlauf  am Freitag, 15.4.2011  
Der Sponsorenlauf findet am Freitag vor den Osterferien statt.  Wir rechnen mit einem Gewinn 
von ca. 20.000€. Laut Beschluss der Schulkonferenz wird dieser Gewinn gedrittelt: ein Teil wird 
dem Förderverein gespendet, ein Teil geht in das Mutoto-Projekt und ein Drittel geht an ein 
Hilfsprojekt der Gemeinde. Die Lehrerkonferenz wird am 29.3. konkret beschließen, welches 
Projekt der Gemeinde unterstützt wird. 
 
Änderungen des Schulgesetzes 
Die Koalition im Landtag hat am 15.12.2010 das 4. Schulrechtsänderungsgesetz beschlossen. 
Für unsere Schule sind vor allem zwei Änderungen relevant.   
Aussagen zum Arbeits- und Sozialverhalten werden auf dem Zeugnis festgehalten, sofern die 
Zeugniskonferenz dies beschließt. Die neue Regelung ist ohne Übergangsfrist am 
29. Dezember 2010 in Kraft getreten, so dass bereits die Halbjahreszeugnisse des laufenden 
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Schuljahres und die Schullaufbahnbescheinigungen für die Jahrgangsstufe 13 keine Kopfnoten 
mehr enthalten durften.  
Das Gesetz sieht für die Schulkonferenz der AFG eine Drittelparität von Lehrern, Eltern und 
Schülern vor und begrenzt ihre Zahl auf 18 (vorher 20) Mitglieder. Diese neuen Regelungen 
über die Zusammensetzung der Schulkonferenz treten erst zum neuen Schuljahr 2011/2012 in 
Kraft, so dass im laufenden Schuljahr keine Neuwahlen durchzuführen sind.  
 
Fortbildungsangebot der Max-Brauer-Schule Hamburg an der AFG  
Die Max-Brauer-Schule erhielt 2006 den Deutschen Schulpreis für didaktisch-methodische 
Innovationen, die die Individualität des Lernens in den Mittelpunkt des Schullebens gerückt 
haben. Seitdem ist diese Schule bundesweit Vorbild für die Schulentwicklung in Deutschland 
und empfängt regelmäßig Gäste, die im laufenden Betrieb hospitieren. Aufgrund der starken 
Nachfrage müssen jedoch viele Absagen erteilt werden. Daher freuen wir uns sehr, am 03.05. 
eine Kollegin und zwei Schüler an der AFG begrüßen zu dürfen. Sie werden sich auf den weiten 
Weg zu uns begeben, um uns das Konzept der MBS zu erläutern und Beispielmaterial 
vorzustellen.  
 
 Kosmos-Bildung Münsterlandschule Tilbeck 
 
BG Pott verliest von Herrn Hieke folgenden Bericht: 
 
Anmeldezahlen 
Der Anmeldeprozess für das Schuljahr 2011/2012 ist abgeschlossen. Es werden 26 Kinder in 
die 1. Klasse aufgenommen. 
 
Schulfahrt 
Im Juli wird die gesamte Schule eine einwöchige Fahrt in die Niederlande unternehmen. 
 
Secondhand-Markt 
Am 09.04.2011, 14.00 – 17.00 Uhr, lädt die Fördergemeinschaft der Münsterlandschule Tilbeck 
zu einem Secondhand-Markt (im Festsaal des Stiftes Tilbeck) ein. 
 
Kiosk 
Das Schulparlament der SchülerInnen plant, einen kleinen Kiosk zu betreiben (Tee, Säfte, 
Brötchen). 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 6 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 
 
Schriftliche Anfragen liegen nicht vor. 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 6.1 
Stellungnahme der Sportvereine zur Notwendigkeit der Errichtung eines 
Kunstrasenplatzes 
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Ludger Messing gibt als Sprecher der Gruppe eine Erklärung über die Notwendigkeit der 
Errichtung des Kunstrasenplatzes ab. Hier wird deutlich, dass der Ascheplatz abgängig und 
sanierungsbedürftig ist, der geplante Kunstrasenplatz ein attraktiver und zukunftsfähiger 
Fußballplatz wäre, der noch viele Jahre Begeisterung bei den Fußballern finden wird, da 
insbesondere viele Kinder und Jugendliche bei den Sportvereinen trainieren. 
 
Die finanzielle Lage der Gemeinde ist bekannt, man kann aber ein gut aufgestelltes 
Finanzierungsmodell vorlegen, so dass der Kunstrasenplatz mit den 15.000,- € Zuschuss der 
Gemeinde auf 20 Jahre möglich ist. 
 
Herr Messing bedankt sich im Namen der Sportler beim Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend 
und Sport für die Unterstützung. 
 
Frau Schäpers bedankt sich im Namen des Ausschusses bei den vielen anwesenden Mitglieder 
der beiden Sportvereine und verweist auf die Haushaltsplanberatungen in der heutigen Sitzung 
unter TOP 12. 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 7 
Beratung über die Änderung der Satzung für den Seniorenbeirat der Gemeinde Havixbeck 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat stimmt der Änderung der Satzung für den Seniorenbeirat der Gemeinde 
Havixbeck in der vom Seniorenbeirat vorgelegten Fassung  vom 15. November 2010 mit 
Ausnahme der Formulierung des § 8 Abs. 1  zu. 
§ 8 – Amtszeit – erhält im Absatz 1 folgende Fassung: 
„Die Amtsperiode des Seniorenbeirates entspricht der Wahlperiode des Rates der Gemeinde 
Havixbeck. Die Wahl des Seniorenbeirates ist zeitnah nach der Wahl des Rates der Gemeinde 
Havixbeck durchzuführen, und zwar beginnend mit dem 1. Werktag zwei Wochen nach der 
Kommunalwahl“. 
Ferner beschließt der Gemeinderat die Änderung der Wahlordnung für die Wahl des 
Seniorenbeirates der Gemeinde Havixbeck in der Fassung gemäß Anlage 2. 
 
 
 
einstimmig beschlossen  
 
 
TOP 8 
Beratung über den Antrag des Gemeindesportverbandes Havixbeck e.V. vom 24.11.2010 
auf Beteiligung bei der Entscheidung über Zuschussanträge von Vereinen der Gemeinde 
Havixbeck im sportlichen Bereich 
 
Herr Menke gibt eine kurze Erläuterung über die Hintergründe des Antrages. 
 
Nach ausführlicher Beratung erfolgt der Hinweis, dass auch weiterhin gerne weitere 
Sportvereine Mitglied im Gemeindesportverband werden können. Sollten Anträge von 
Nichtmitgliedern bei der Verwaltung eingehen, wird die Verwaltung gebeten, den Hinweis der  
Mitgliedschaft im Gemeindesportverband zu geben. 
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Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, dass ab dem Haushaltsjahr 2012 Zuschussanträge 
von Mitgliedern des Gemeindesportverbandes dem Vorstand des Gemeindesportverbandes 
zunächst vorzulegen sind, zwecks Erstellung einer Prioritätenliste. Diese Liste ist der Verwaltung 
mit dem Protokoll über die Sitzung des Gemeindesportverbandes zur Anfertigung einer 
Verwaltungsvorlage für den Gemeinderat einzureichen, damit der Gemeinderat endgültig über 
die Zuschussanträge entscheiden kann.  
 
 
 
einstimmig beschlossen , Enthaltung: 1   
 
 
TOP 9 
Beratung über die Anpassung der Elternbeiträge für die Betreuung der Schüler/innen der 
Baumberge-Schule, Kath. Grundschule Havixbeck zum Schuljahr 2011/2012 
 
Frau Cziossek-Skirde schlägt die Einführung weiterer Stufen vor.  
 
Herr Fohrmann schlägt die Beibehaltung der 3 Stufen vor. 
 
Nach eingehender Beratung spricht sich der Ausschuss dafür aus, eine 4. Stufe einzurichten, 
die bei über 75.000,- € liegt, der Elternbeitrag soll hier 150,- € betragen. Dies wird zur 
Bestätigung an den Haupt- und Finanzausschuss für die Sitzung am 30.03.2011 
weiterverwiesen. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, alle Eltern über die Änderungen zu informieren, insbesondere die 
Eltern, die zum kommenden Schuljahr ihre Kinder neu angemeldet haben. Dieses wird seitens 
der Verwaltung zugesagt. 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt folgende Elternbeiträge für die Betreuung von 
Grundschulkindern ab dem 01. August 2011: 
 
Elternbeitrag Offene Ganztagsgrundschule: 
Stufe I  : Bruttojahreseinkommen bis 25.000,- € =     50,- € / Monat 
Stufe II : Bruttojahreseinkommen bis 50.000,- € =     75,- € / Monat 
Stufe III: Bruttojahreseinkommen bis 75.000,- € =   115,- € / Monat 
Stufe IV:Bruttojahreseinkommen über 75.000,- € =   150,- € / Monat 
Für Geschwisterkinder ist der hälftige Beitrag fällig. 
 
Erziehungsberechtigten mit geringem Einkommen ist weiterhin der Elternbeitrag für die 
Teilnahme in der Offenen Ganztagsgrundschule ganz oder teilweise zu erlassen. Es soll 
folgende Einkommensgrenze zu Grunde gelegt werden:  
 2-facher Regelsatz für Haushaltsvorstand z. Zt.    718,- € 
 + Zuschlag für unterhaltsberechtigte Personen je  251,- € 
 + angemessene Kosten der Unterkunft ohne Kosten für Heizung/Warmwasser 
Das bereinigte Nettoeinkommen ist gegenüberzustellen. Der Überschreitungsbetrag ist auf den 
Elternbeitrag anzurechnen mit der Folge, dass sich dieser reduziert bzw. der Antrag abgelehnt 
werden muss. 
 
Eine Ermäßigung beim Essensgeld wird nicht gewährt. Die Gemeinde nimmt jedoch weiterhin 
an dem Landesprogramm „Kein Kind ohne Mahlzeit“ teil. 
 
Ferienbetreuung für zusätzliche Kinder in der Ferienbetreuung:    35,- € / Woche 
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Elternbeitrag für die Betreuung bis 13.00 Uhr      35,- € / Monat 
Ferienbetreuung für Kinder in der Betreuung bis 13.00 Uhr    20,- € / Woche 
 
 
 
einstimmig beschlossen , Enthaltung: 1   
 
 
TOP 10 
Beratung über die Bedarfsabfrage der Randzeitenbetreuung für Schüler/innen der 
Baumberge-Schule, Kath. Grundschule Havixbeck in den Klassen 1 - 3 bzw. in den 
Tageseinrichtungen für Kinder für den hineinwachsenenden Jahrgang 
 
Frau Brinkforth-Kemper beantragt für die CDU-Fraktion die Bedarfsabfrage im Hinblick auf die 
geringe Resonanz nicht in einem Jahr sondern erst in zwei Jahren zu wiederholen und spricht 
ihren Dank an Frau Schonnebeck für die gut durchgeführte Bedarfsabfrage aus. 
 
Frau Schäpers, Frau Cziossek-Skirde und Frau Weitkamp bitten um Ergänzung, dass bei 
Bedarfsanfragen das Familienbüro behilflich ist, und bei der Randzeitenbetreuung Tagesmütter 
zu berücksichtigen. 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck nimmt die Auswertung der Fragebögen über die 
Randzeitenbetreuung für Schüler/innen der Baumberge-Schule, Kath. Grundschule Havixbeck in 
den Klassen 1 – 3 bzw. in den Tageseinrichtungen für Kinder für den hineinwachsenden 
Jahrgang zur Kenntnis. Die Verwaltung wird beauftragt, die Abfrage in zwei Jahren zu 
wiederholen. Bei Fragen zu einer Randzeitenbetreuung wird das Familienbüro behilflich sein 
und auf die Möglichkeit der Tagesmutter etc. verweisen bzw. diese vermitteln. 
 
 
 
 
einstimmig beschlossen  
 
 
TOP 11 
Entwurf einer Zuständigkeitsordnung für die Ausschüsse des Rates der Gemeinde 
Havixbeck 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde abgesetzt. 
 
 
 
zurückgestellt  
 
 
TOP 12 
Beratung über den Entwurf der Haushaltssatzung 2011 mit ihren Anlagen. Der 
Haushaltsentwurf 2011 sowie die Vorlage Nr. 23/2011 über die Gewährung von 
Zuschüssen an Vereine, Verbände und Organisationen im Haushaltsjahr 2011 liegen 
vor/sind beigefügt 
 
Es erfolgt zunächst die Beratung über die Verwaltungsvorlage Nr. 023/2011 über die 
Bezuschussung von Vereinen, Verbänden und Organisationen im Jahr 2011: 
 
zu Nr. 1 – Zuschüsse im Haushaltsplan S. 33ff  
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 Festzuschüsse, Punktesystem etc. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu Nr. 2 – Tennis Club Havixbeck e.V. 
 ldf. Vereinsbezuschussung – Zustimmung; Unterhaltungskostenzuschuss - Ablehnung 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu Nr. 3 – Da Capo Musikgemeinschaft 
 lfd. Vereinsarbeit – Zustimmung; Kostenzuschuss Musikschulnutzung - Ablehnung 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu Nr. 4 – Kleingartenverein „Am Siebenbach“ e.V. 
 Investitionszuschuss für Infoschild- Ablehnung 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu Nr. 5 – DLRG OG Havixbeck 
 Investitionszuschuss für Spielmaterial - Ablehnung 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zu Nr. 6 – Tonni-Kids, Elternverein Übermittagbetreuung e.V. 
 Investitionszuschuss für Spielmaterial - Ablehnung 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu Nr. 7 – nicht vergeben 
 
Zu Nr. 8 –Ev. Familienbildungsstätte Münster 
 lfd. Zuschuss zur Planung, Organisation und Durchführung – Ablehnung 
Hinweis: Der Antrag wurde zu spät gestellt und kann daher nicht berücksichtigt werden. 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1, Nein-Stimme, 2 Enthaltungen 
 
Herr Schultze möchte, dass Anträge, die wohl verspätet sind, dem Ausschuss nicht mehr zur 
Beratung vorgelegt werden. 
 
Zusammengefasst empfiehlt der Ausschuss damit dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung die Gewährung von Zuschüssen an Vereine, 
Verbände und Organisationen im Jahr 2011 den Ausführungen in dieser Verwaltungsvorlage 
entsprechend vorzunehmen bzw. abzulehnen. 
 
Dann erfolgt die Beratung über den Haushaltsplanentwurf 2011 für folgende Produkte: 
 
Aus dem Fachbereich III – „Soziales, Kinder, Jugend, Schule, Kultur und Sport“ 
0301 – Baumberge-Schule, Kath. Grundschule Havixbeck 
0302 – Betreuung von Grundschulkindern 
0303 – Anne-Frank-Gesamtschule Havixbeck 
0304 – Schülerbeförderung 
0305 – Forum/Mensa 
0402 – Förderung des Musikschulwesens 
0403 – Allgemeine Weiterbildung 
0404 – Gemeindebibliothek 
0501 – Leistungen nach dem SGB II 
0502 – Leistungen nach dem SGB XII 
0503 – Leistungen für Asylbewerber und ausländische Flüchtlinge 
0505 – Förderung von anderen Trägern der Wohlfahrtspflege 
0506 – Betreuung von Asylbewerbern 
0507 – Wohngeld und sonstige soziale Leistungen 
0601 – Förderung von Kindern in Tageseinrichtungen 
0602 – Jugendförderung 
0801 – Allgemeine Sportförderung 



Seite 11 

0802 – Sportstätten 
0803 – Bäder 
 
Aus dem Fachbereich IV- „Bau, Planung, Verkehr und Liegenschaften“ 
0504 – Soziale Einrichtungen 
0603 – Kinderspiel- und Bolzplätze 
 
Im Folgenden werden in der ersten Tabelle die Beratungsergebnisse dargestellt und in der 
zweiten Tabelle weitere Erläuterungen/Anmerkungen hierzu gegeben. 
 
Nach Beratung werden vom Ausschuss folgende Änderungen zum vorliegenden 
Haushaltsentwurf 2011 empfohlen: 
 
Seite Produkt Beschreibung Zeile 

Nr. 
Beschluss 

190 302 Betreuung von 
Grundschulkind
ern 

14 Der Ausschuss beschließt einstimmig, die 
auf Seite 24 des Vorberichtes zum Haushalt 
genannten 1.500,- € für Beschäftigungs- und 
Spielmaterial wieder in voller Höhe 
einzustellen. Die Gegenfinanzierung kann 
aus dem Ansatz des Sandsteinmuseums 
erfolgen. 

 

196 303 Anne-Frank-
Gesamtschule 
Havixbeck 

AFG-
001 

Wie bereits bekanntgegeben, sollen hier 
2.000,- € für die Anschaffung eines 
Defibrillators eingestellt werden. 

 

198 304 Schülerbeförde
rung 

13 Die Verwaltung weist darauf hin, dass die 
Erhöhung der Preise rückwirkend zum 
01.01.2011 (vertragl. 
Preisanpassungsklausel) zurzeit beim Kreis 
Coesfeld geprüft wird, so dass noch keine 
konkrete Summe genannt werden kann. 

 

246 507 Wohngeld & 
sonstige 
soziale 
Leistungen 

16 Die Verwaltung weist auf die Erhöhung des 
Ansatzes um 300,- € für den Seniorenbeirat 
erhöht hin; für den Jugendbeirat ist selbige 
Summe bereits vorgesehen. 

  

BG Pott erläutert die gute und günstige 
Finanzierung über 20 Jahre zu je 15.000,- € 
für die Errichtung des Kunstrasenplatzes. 
Dieses ist die finanziell mildeste Art bei 
Erstellung und Pflege durch den Sport und 
als Ersatz in heutiger Form für den 
abgängigen Ascheplatz. 

262 802 Sportstätten 15 

Herr Schultze regt an, die Finanzierung über 
20.000,- € auf 15 Jahre einzustellen, da ein 
Kunstrasenplatz nach 15 Jahren 
abgeschrieben sei. Dieses soll nochmals im 
Haupt- und Finanzausschuss beraten 
werden. 

  

268 803 Bäder FBD-
001 

Der Ausschuss schließt sich bezüglich der 
Abdeckplane für das Freibad der 
Empfehlung des Bau- und 
Verkehrsausschusses an: vorbehaltlich 
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Ratsbeschluss. 
  

 
Erläuterungen/Anmerkungen: 
 
Seite Produkt Beschreibung Zeile 

Nr. 
Beschluss 

194 303 Anne-Frank-
Gesamtschule 
Havixbeck 

13 Wie bereits im Bau- und Verkehrsausschuss 
erfolgt, werden hier ebenfalls die mangelnde 
Kontrolle und die Quantität bzw. Qualität der 
Reinigung der Schultoiletten bemängelt. Die 
Besichtigung erfolgt in der nächsten 
Ausschusssitzung, eine Ansatzänderung 
ergeht nicht. 

  

196 303 Anne-Frank-
Gesamtschule 
Havixbeck 

AFG-
004 

BG Pott erläutert, dass zunächst der Einbau 
der Lüftungsanlage im Dachgeschoss in den 
Musikräumen erfolgt und die Raumsituation 
auch unter Berücksichtigung der bis 
2012/2013 zusätzlichen 5 Räume für die 
Gesamtschule in der Grundschule zu 
berücksichtigen ist. Eine Begehung und ein 
Bericht über die Raumsituation sollen in der 
nächsten Ausschusssitzung erfolgen. 

  

196 303 Anne-Frank-
Gesamtschule 
Havixbeck 

AFG-
003 

Auf Grund der finanziellen Lage sind in 
diesem Jahr keine weiteren Mittel für die 
Umgestaltung des Schulhofes eingestellt. 
Herr Dr. Habbel erklärt, dass die Schule 
daher keinen Antrag gestellt hat, sondern 
das Jahr 2011 nutzt, um weitere Planungen 
anzustellen. Die Schule hat sich bei einem 
Preisauschreiben beworben, bei dem ein 
Architekt für die Schulhofgestaltung 
gewonnen werden kann. Des Weiteren 
bemüht sich die Schule selbstständig  um 
Gelder durch z.B. Sponsorenläufe etc. 
Danach wird die Schule wieder an die 
Gemeinde heran treten und möglicherweise 
einen Antrag für 2012 stellen. 

  

Herr Schultze fragt an, ob die Datenbank 
angeschafft wurde und ob sie funktionsfähig 
ist. 

Antwort der Verwaltung; Ja, sie wurde 
angeschafft, die Wartung ist aber teurer. 

216 404 Gemeinde-
bibliothek 

  

Es soll in der nächsten Ausschusssitzung 
konkret hierzu berichtet werden. 

  

288 504 Soziale 
Einrichtungen 

13 Frau Schäpers fragt an, ob die Sanierung 
der Toilettenanlage im Haus Wübken 
abgeschlossen ist. Seitens der Verwaltung 
wird mitgeteilt, dass die Sanierung läuft und 
die restlichen Gelder übertragen wurden. Ein 
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Bericht mit Zeitrahmen erfolgt in der 
nächsten Ausschusssitzung. 

  

294 603 Kinderspiel- 
und Bolzplätze 

SPL-
001 

Die Mittel für die Einrichtung des 
Spielplatzes in Hohenholte (Mönkebrede) 
sind unter SPL-001 und nicht unter SPL-002 
veranschlagt. Der Ausschuss spricht sich 
dafür aus, dass der Spielplatz zeitnah mit 2 
oder 3 neuen Spielgeräten ausgestattet wird.

  

294 603 Kinderspiel- 
und Bolzplätze 

GPK-
001 

Es wird ein Bericht über die weitere 
Umwandlung des Bürgerparkes in den 
Generationenpark gewünscht. Dieser wird in 
einer der nächsten Sitzungen gegeben. 

  

 
Im Übrigen nimmt der Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport die seinen 
Zuständigkeitsbereich betreffenden Ansätze zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 13 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 13.1 
Anfrage von Herrn Dr. Höfener 
 
Beantwortung der Anfrage von Herrn Dr. Höfener aus der Sitzung des Ausschusses für Schule, 
Soziales, Jugend und Sport am 23.11.2010: 
 
Herr Dr. Höfener fragt an, wann ein Konzept für den Raumbedarf der Havixbecker Schulen ab 
dem kommenden Schuljahr und darüber hinaus vorliegt. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Die Beratung soll in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und 
Sport am 10.05.2011 erfolgen mit vorheriger Besichtigung der Anne-Frank-Gesamtschule 
Havixbeck. 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 13.2 
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Anfrage von Frau Cziossek-Skirde 
 
Frau Cziossek-Skirde fragt an, wie die Terminfolge für die Änderungen im Bereich der 
Spielplätze geplant ist und wann ein weiterer Bericht oder eine weitere Beratung hierzu erfolgen 
kann. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Am 24.03.2011 findet die 4. Anliegerbeteiligung statt. Die Verhandlungsergebnisse werden von 
der Verwaltung aufbereitet und in der nächsten Sitzungsfolge wird ein entsprechender Bericht 
gegeben. 
 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 13.3 
Anfrage von Frau Brinkforth-Kemper 
 
Frau Brinkforth-Kemper fragt Herrn Dr. Habbel nach den Anmeldezahlen zum kommenden 
Schuljahr 2011/2012. 
 
Antwort von Herrn Dr. Habbel: 
Insgesamt wurden knapp 200 Kinder angemeldet, davon 77 Havixbecker und 67 
Geschwisterkinder.  
 
Bezüglich der Aufnahmekriterien (Notendurchschnitt etc.) erfolgt ein ausführlicher Bericht in der 
nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und Sport, die in der Anne-
Frank-Gesamtschule Havixbeck erfolgt. 
 
 
  
 
 
  
 
 
TOP 13.4 
Anfrage von Herrn Fohrmann 
 
Herr Fohrmann fragt an, wer welche Schülerbeförderungskosten zahlt. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Dieses erfolgt nach dem Schulträgerprinzip und dann bis zur nächstgelegenen Schule.  
 
Bezüglich des genauen Ablaufes erfolgt ein ausführlicher Bericht seitens der Verwaltung in der 
nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und Sport am 10.05.2011. 
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TOP 13.5 
Anfrage von Frau Cziossek-Sklirde bzw. ergänzend von Herrn Schultze 
 
Frau Cziossek-Skirde fragt an, wer für den Winterdienst auf dem Schulhof der Baumberge-
Schule, Kath. Grundschule Havixbeck zuständig ist. 
 
Herr Schultze ergänzt diese Frage um „Und wann wurde der Schulhof gereinigt (Splitt)?“ 
 
Die Verwaltung sagt Beantwortung zu. 
 
 
  
 
 
  
 
 
 
Unterschriften:  
 
Vorsitzender:  
 
gez.: Margarete Schäpers 
Margarete Schäpers 
 
 
Schriftführer:   
 
gez.: Nicole Schonnebeck 
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Für die Richtigkeit der Abschrift: 
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